

Quimper, le mercredi 20 janvier 2016

## **MOTION relative au maintien des centres de décision en Finistère**

**Le Conseil de l'Agriculture Finistérienne, réuni le 18 janvier 2016 à  
Saint-Ségal :**

### **CONSTATE** que :

- ! Le Finistère est à la périphéricité de l'Europe, un département rural éloigné des grands centres de consommation.
- ! Le Crédit Mutuel de Bretagne est le 3ème employeur privé de Bretagne avec ses 6 200 salariés qui travaillent et vivent dans la région, soit les 2/3 des 9 000 salariés que compte le groupe Crédit Mutuel Arkéa.
- ! L'éloignement des centres de décisions toujours plus vers Paris fragilisent l'économie locale, le travail et les emplois sur nos territoires.
- ! Le jacobinisme à tout crin tue peu à peu nos territoires ruraux.

### **CONSIDERE** que

- ! Il n'y aura pas d'économie régionale prospère avec une agriculture en décadence.
- ! Les acteurs des territoires doivent garder leur liberté d'expression, de décision et d'action.

**AFFIRME** qu'il est indispensable de maintenir et de relocaliser les décisions sur nos territoires.

**DEPLORE** que le Crédit Mutuel de l'Est ait amorcé une réforme pour prendre le contrôle du Crédit Mutuel de Bretagne et du Groupe Arkéa.

**DENONCE** les conséquences fâcheuses en termes d'emplois pour les 6 200 salariés du Groupe qui vivent en Bretagne avec leur famille ainsi que pour les 1 600 partenaires, fournisseurs et prestataires.

**ALERTE** sur les impacts en matière de vie des commerces et des services mais également de vie culturelle, sportive et estudiantine sur le territoire de Brest.

# Conseil de l'Agriculture Finistérienne

**S'INQUIETE** dans ces conditions du devenir des entrepreneurs finistériens et bretons, qui ne doivent pas devenir la variable d'ajustement d'une réforme jacobine.

**DEMANDE** à ce que les banques dites « régionales », que le CAF soutient, mettent tout en œuvre pour soutenir l'économie locale et le développement économique de la Bretagne, dont l'agriculture et l'industrie agro-alimentaire en sont les poumons.

**APPELLE** l'ensemble des agriculteurs, salariés de la production mais aussi tous les acteurs économiques de l'amont et de l'aval, qui sont concernés directement ou indirectement, **à se joindre au rassemblement du dimanche 24 janvier organisé par le Collectif « Vent debout pour l'emploi »** (<https://www.facebook.com/ventdebout/>) en soutien au maintien du siège du Crédit Mutuel de Bretagne / Groupe Arkéa au Relecq-Kerhuon et plus largement de leurs centres de décision en Bretagne.

**Mobilisons-nous, tous ensemble, pour le maintien du travail et des centres de décision sur nos territoires :**

**Rendez-vous le dimanche 24 janvier à 14h,  
Place de la Liberté à Brest !**

Contact : Thierry MERRET – Président du Conseil de l'Agriculture Finistérienne et de la FDSEA du Finistère

---

Le **C**onseil de l'**A**griculture **F**inistérienne est composé par ordre alphabétique de :

AVELTIS – BREIZ EUROPE – BRETAGNE CONTROLE LAITIER OUEST – CER FRANCE FINISTERE – CHAMBRE D'AGRICULTURE – CLAL ST YVI – COGEDIS – BRETAGNE PLANTS – COOPERL – PORELIA – PRESTOR – CAISSE REGIONALE DU CREDIT AGRICOLE – CREDIT MUTUEL DE BRETAGNE – D'AUCY – DOUX – EVEN – FDSEA – GDS – GROUPAMA LOIRE-BRETAGNE – ICOOPA – JEUNES AGRICULTEURS – LACTALIS – LE GOUessant – MSA D'ARMORIQUE – PORC ARMOR EVOLUTION – ROLLAND SAS – SAVEOL – SICA SAINT POL – SILL – SODIAAL OUEST – SYPROPORCS – TRISKALIA – TILLY SABCO – UGPVB